

Pädagogische Hochschule Salzburg



Ausgezeichnet – Eine Collage aus Alt und Neu Die Zentralvereinigung der Architekten Österreichs zeichnete 2022 die Pädagogische Hochschule in Salzburg mit dem Bauherrenpreis aus und würdigte damit die herausragende Leistung für deren Erweiterung und Sanierung durch riccione architekten Innsbruck. Rational-ästhetisch kommt die Arbeit von Riccione Architekten an der Pädagogischen Hochschule Salzburg daher. Der Sechziger-Jahre-Plattenbau erinnert auf den ersten Blick nicht an das bekannte Bild der Barockstadt, so lässig wirkt er von außen. Die mit Betonplatten verkleideten Fassaden der zwei Trakte prägen weiterhin das Bild der Hochschule, die bis auf das Tragwerk für die Sanierung zurückgebaut wurde. Nur da wo Ergänzungen nötig waren, ergänzen neue Teile das Dagewesene: Eine die Gebäudeteile verbindende Erweiterung entstand, das östliche Dachgeschoss wurde ersetzt, Sonnenschutzläden an den Fassaden hinzugefügt. Im Inneren spielen Farbe und Raster miteinander. Assoziationen mit moderner Bildkunst, etwa von Mondrian oder Malewitsch, erwachen. Die Gestaltung der Flure und Vortragssäle bezeugt, dass funktionale Räume keine Nüchternheit ausstrahlen müssen. Stattdessen verschränken sich die Raumelemente durch den überlegten Einsatz von Schwarz, Rot und Weiß. Das Deckenraster aus Beton begegnet dem Forbo Linoleumboden Modular. Die Akzente im Boden passen genau zu den farblich ähnlich gestalteten Sitzreihen und den verschiebbaren Wänden und setzen so im gesamten Bauvorhaben den Linoleumbelag als architektonisches Element konsequent ein. Spielerisch vervollständigt der Boden die sichtbaren Rohdecken, die offenen Leitungsführungen und die unverputzten Wandflächen zu einer Collage Alt und Neu. Der Ansatz von Riccione in der Pädagogischen Hochschule beweist, dass Bestand erhaltenswert ist und seine Ergänzung vermag, die vorgefundene Architektur neu zu formulieren. Michael Reiter, FOX Boden Geschäftsführer: „Mit Forbo Flooring haben wir seit Jahren einen verlässlichen Partner an der Seite, der durch seine Produktinnovationen und fabelhafte Produktqualität einer der führenden Hersteller am Markt ist. Die von uns eingesetzten Marmoleum Modular Fliesen waren für uns besonders einfach zu verarbeiten, da diese unverfugt verlegt werden konnten, und den

Ort	Salzburg, Austria
Fertigstellung	2020
Architekt	Riccione Architekten
Bauherr	BIG Bundesimmobiliengesellschaft Salzburg
Ausführung	FOX Boden, Neuhofen
Fotograf	Gregor Graf

